

—Cessez donc, Floriette. Vous avez des manières vraiment inacceptables, indignes d'une fille de votre rang.

—Je te dis que c'est la pure vérité. D'abord, c'est M. Serge Valrède qui l'a dit hier encore. Ainsi !

—M. Serge Valrède ! Je ne puis supposer qu'il se soit jamais permis de s'exprimer à mon égard d'une façon aussi familière.

—Mon imposante sœur, il a dit ceci exactement à grand'mère : M^{lle} Pascale de Trémazan serait une personne accomplie si elle s'abandonnait davantage aux tendances naturelles de son caractère. Là, es-tu contente de cette phrase "correcte" que j'avais traduite à ma façon ?

Pascale ne répondit point ; elle détourna la tête, sentant une rougeur furtive monter à ses joues ; mais sa sœur n'en vit rien.

Très heureux d'avoir trouvé pour sa mère un agréable voisinage dans un pays où il craignait qu'elle ne fût bien isolée, Serge s'efforçait de se maintenir en parfait équilibre entre le plus irascible des pères et le plus obstiné des barons. Plein d'attentions discrètes envers les jeunes filles, de soins empressés envers M^{me} Rochemais et missis Grenville, sur le pied d'une aimable camaraderie avec la belle Anglaise, il s'efforçait de s'assurer de puissantes alliées dans le camp féminin, en cas de "rupture du câble," comme disait sa mère quand ils en causaient ensemble.

—Croirais-tu, Xénie, qu'à ce fils des Templiers, des Croisades, des je ne sais qui... je ne puis faire avaler mon pauvre tabac ? Et d'abord, quelle est cette famille des Croisades ? Il me la jette sans cesse à la tête. Jamais je n'en ai entendu parler. D'où sort-elle ?

M^{me} Valrède essaya de lui donner des explications sur ce sujet, mais il haussa ses vastes épaules carrées, disant :

—Hein ? Tout ça c'est possible ; mais nous ne vivons plus de cette manière. Il faut être de son temps, ou bien l'on n'est qu'une bique, hron !...

De son côté, le baron, souvent découragé, tamponnait péniblement la mèche de Lamartine avec un foulard à ses armes, et versait l'amertume de ses insuccès dans le cœur de Pascale.

—Il n'est véritablement pas permis à un homme intelligent, car il est intelligent, ce Valrède, de persévérer dans ses préjugés, dans ses absurdes visées avec une si remarquable obstination. Ma fille, croiriez-vous que tantôt il m'a encore fort incivilement traité d'homme à préjugés, d'entiché de noblesse, et m'a même lancé plusieurs mots, sans doute, offensants, dans son jargon moderne véritablement incompréhensible, s'écriant que mes appréciations sont fréquemment "d'un baderne" et par trop "raseuses" ?

—Il faut l'excuser, mon père, et ne point quitter l'espérance de l'amener à des idées plus raisonnables. C'est un homme de petite édu-